



النشرة اليومية للاتحاد UAC DAILY MONITOR

09 كانون اول (ديسمبر) 2024 نشرة يومية إلكترونية تصدر عن اتحاد الغرف العربية

China's Inflation Slows in November

China's National Bureau of Statistics revealed that China's consumer price index, a key measure of inflation, rose 0.2 percent year-on-year in November. The figure was down from the 0.3 percent increase recorded in October, largely due to a slowdown in food prices.

The core consumer price index, which excludes food and energy prices, rose 0.3 percent in November year-on-year and above 0.2 percent in October. The consumer price index fell month-on-month by 0.6 percent in November, following a 0.3 percent decline in October.

[Source \(Al-Arabiya.net Website, Edited\)](#)



تباطؤ التضخم في الصين خلال نوفمبر

كشفت الهيئة الوطنية للإحصاء في الصين، عن ارتفاع مؤشر أسعار المستهلكين في الصين، وهو مقياس رئيسي للتضخم بنسبة 0.2 في المئة على أساس سنوي في نوفمبر/تشرين الثاني الماضي. وجاء الرقم منخفضاً عن الزيادة بنسبة 0.3 في المئة المسجلة في أكتوبر/تشرين الأول الماضي، حيث يرجع ذلك بشكل كبير إلى تباطؤ ارتفاع أسعار المواد الغذائية. وارتفع مؤشر أسعار المستهلكين الأساسي، الذي يستثني أسعار الغذاء والطاقة، بنسبة 0.3 في المئة في نوفمبر/تشرين الثاني على أساس سنوي، وأعلى من 0.2 في المئة في أكتوبر/تشرين الأول. وتراجع مؤشر أسعار المستهلكين على أساس شهري بنسبة 0.6 في المئة في نوفمبر/تشرين الثاني، بعد انخفاض بنسبة 0.3 في المئة في أكتوبر/تشرين الأول.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصرف\)](#)

Egypt's Foreign Reserves Record \$ 46.952 Billion

Egypt's net foreign reserves rose to \$46.952 billion in November from \$46.942 billion in October, data from the Central Bank of Egypt (CBE) showed.

According to CBE data, the reserve increase amounted to about \$ 10 million last November. This comes as the US dollar recorded a jump against the Egyptian pound to 50.27 pounds in banks. The dollar recorded the highest price in Abu Dhabi Islamic Bank, at 50.18 pounds for purchase, and 50.27 pounds for sale, while in the two largest government banks, Al-Ahly and Misr, it recorded a price of 50.15 pounds for purchase and 50.25 pounds for sale.

[Source \(Al-Arabiya.net Website, Edited\)](#)



احتياطي مصر النجبي يسجل 46.952 مليار دولار

أظهرت بيانات البنك المركزي المصري ارتفاع صافي الاحتياطيات الأجنبية لمصر إلى 46.952 مليار دولار في نوفمبر الماضي من 46.942 مليار دولار في أكتوبر السابق عليه. ووفقاً لبيانات البنك المركزي المصري بلغت الزيادة في الاحتياطيات نحو 10 ملايين دولار خلال نوفمبر الماضي. ويأتي ذلك فيما سجل الدولار الأميركي قفزة أمام الجنيه المصري إلى 50.27 جنيه في البنوك. وسجل الدولار أعلى سعر في مصرف أبو ظبي الإسلامي، عند 50.18 جنيه للشراء، و50.27 جنيه للبيع، فيما سجل في أكبر بنكين حكوميين هما الأهلي ومصر سعر 50.15 جنيه للشراء و50.25 جنيه للبيع.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصرف\)](#)

Saudi Central Bank's Reserve Assets Increased to \$ 433.8 Billion

The total reserve assets of the Saudi Central Bank (SAMA) rose by 2.19 percent year-on-year at the end of October, recording 1.63 trillion riyals (\$ 433.8 billion), compared to 1.59 trillion riyals (\$ 423 billion) in the same period last year.

Reserve assets fell 4.7 percent month-on-month to 1.71 trillion riyals (\$455 billion) in September. The IMF's reserve position fell 8 percent year-on-year to 12.4 billion riyals (\$3.3 billion). Saudi reserve assets include investments in securities abroad, foreign exchange, overseas deposits, IMF reserves, special drawing rights, and monetary gold.

[Source \(Al-Sharq Al-Awsat Newspaper, Edited\)](#)



النصول الاحتياطية لـ«البنك المركزي السعودي» ترتفع إلى 433.8 مليار دولار

ارتفع إجمالي الأصول الاحتياطية في البنك المركزي السعودي (ساما)، بمعدل 2.19 في المئة، على أساس سنوي، بنهاية أكتوبر (تشرين الأول) الماضي، مسجلاً 1.63 تريليون ريال (433.8 مليار دولار)، مقارنة مع 1.59 تريليون ريال (423 مليار دولار) في الفترة ذاتها من العام الماضي. وانخفضت الأصول الاحتياطية بمعدل 4.7 في المئة على أساس شهري، حيث كانت قد بلغت 1.71 تريليون ريال (455 مليار دولار) في سبتمبر (أيلول) الماضي. وتراجع وضع الاحتياطي لدى «صندوق النقد الدولي» بنسبة 8 في المئة، على أساس سنوي، إلى 12.4 مليار ريال (3.3 مليار دولار). وتشمل الأصول الاحتياطية السعودية، الاستثمارات في أوراق مالية بالخارج، والنقد الأجنبي، والودائع في الخارج، والاحتياطي لدى «صندوق النقد الدولي»، وحقوق السحب الخاصة، والذهب النقدي.

[المصدر \(صحيفة الشرق الأوسط، بتصرف\)](#)

Global Food Prices Hit 19-Month High

The United Nations' World Food Price Index rose in November to its highest level since April 2023, marking the biggest increase in 19 months, driven by higher vegetable oil prices. The index, prepared by the Food and Agriculture Organization of the United Nations (FAO) to track the world's most traded food commodities, rose to 127.5 points in November from 126.9 points in October, its highest level in 19 months and an increase in 5.7 percent compared to the same month last year.

The FAO cut its forecast for global cereal production in 2024 from 2.848 billion metric tons to 2.841 billion tons, a 0.6 percent decline from a year ago but still the second-largest in history. Meanwhile, global cereal consumption is expected to rise 0.6 percent to 2.859 billion tons in the 2024-2025 season, driven by higher global consumption.

[Source \(Al-Sharq Al-Awsat Newspaper, Edited\)](#)



أسعار الغذاء العالمية تسجل أعلى مستوى في 19 شهراً

ارتفع مؤشر أسعار الغذاء العالمي التابع للأمم المتحدة في نوفمبر (تشرين الثاني) إلى أعلى مستوى له منذ أبريل (نيسان) 2023، مسجلاً أكبر زيادة في 19 شهراً، مدفوعاً بارتفاع أسعار الزيوت النباتية. وارتفع المؤشر الذي أعدته منظمة الأغذية والزراعة التابعة للأمم المتحدة (الفاو) لتتبع السلع الغذائية الأكثر تداولاً في العالم، إلى 127.5 نقطة في نوفمبر من 126.9 نقطة في أكتوبر (تشرين الأول)، وهو أعلى مستوى له في 19 شهراً ويزيادة 5.7 في المئة مقارنة بالشهر نفسه من العام الماضي.

وخضعت «الفاو» توقعاتها لإنتاج الحبوب العالمي في 2024 من 2.848 مليار طن متري إلى 2.841 مليار طن، ما يمثل انخفاضاً بنسبة 0.6 في المئة مقارنة بالعام الماضي، لكنه لا يزال يعد ثاني أكبر إنتاج في التاريخ. وفي الوقت نفسه، من المتوقع أن يرتفع استهلاك الحبوب العالمي بنسبة 0.6 في المئة إلى 2.859 مليار طن في موسم 2024 - 2025، مدفوعاً بارتفاع الاستهلاك العالمي.

[المصدر \(صحيفة الشرق الأوسط، بتصرف\)](#)

SAR 3 Billion Increase in Liquidity in Oman by the End of September

The total domestic liquidity in the Sultanate of Oman increased by the end of September 2024, by about 3 billion Omani riyals, to record 24.69 billion Omani riyals, an increase of 13.9 percent, compared to the same period in 2023, according to preliminary statistics issued by the National Center for Statistics and Information.

According to the center's data, the total cash issued decreased by 4.5%, recording 1.54 billion riyals at the end of September, compared to 1.61 billion riyals at the end of September 2023. The total foreign assets of the Central Bank of Oman increased by 20.7 percent, recording by the end of September, the value of 7.48 billion riyals, compared to the end of September 2023, when the total foreign assets reached 6.2 billion riyals.

[Source \(Al-Khaleej Emirati Newspaper, Edited\)](#)



3 مليارات ريال زيادة السيولة في عُمان بنهاية سبتمبر

ارتفع إجمالي السيولة المحلية في سلطنة عمان بنهاية شهر سبتمبر/أيلول 2024، بنحو 3 مليارات ريال عُماني، لتسجل 24.69 مليار ريال عُماني، ويزيادة 13.9 في المئة، مقارنة مع ذات الفترة من 2023، وفق ما بينت الإحصائيات المبدئية الصادرة عن المركز الوطني للإحصاء والمعلومات.

ووفق بيانات المركز فقد انخفض إجمالي النقد المصدر بنسبة 4.5 في المئة، مسجلاً 1.54 مليار ريال بنهاية شهر سبتمبر، مقارنة بـ 1.61 مليار ريال بنهاية شهر سبتمبر 2023. وارتفع إجمالي الأصول الأجنبية بالبنك المركزي العُماني بنسبة 20.7 في المئة، مسجلاً بنهاية سبتمبر، ما قيمته 7.48 مليار ريال، مقارنة بنهاية سبتمبر 2023، حيث بلغ إجمالي الأصول الأجنبية وقتها 6.2 مليار ريال.

[المصدر \(صحيفة الخليج الإماراتية، بتصرف\)](#)

"Libyan Central Bank": \$ 6 Billion Deficit in the Balance of Payments

The Central Bank of Libya (CBL) disclosed in a detailed statement revenues and expenditures from January 1 to November 30, 2024, as part of its efforts to enhance transparency and disclosure. The data showed total revenues of 86.3 billion Libyan dinars (exchange rate of 4.8 dinars to the dollar), while total public expenditure amounted to 84.6 billion dinars. It also recorded a balance of payments deficit of \$6.1 billion as of the end of November 2024, resulting from a decrease in foreign exchange revenues of \$ 17.1 billion compared to \$ 22.3 billion in the same period last year.

Foreign exchange uses were \$23.2 billion, down from \$24.2 billion last year. The data also showed a sharp decline in the local market's revenues from oil derivatives, which did not exceed 61.6 million dinars during this period.

[Source \(Al-Araby Al-Jadeed Newspaper, Edited\)](#)



"البنك المركزي الليبي": عجز 6 مليارات دولار بوزان المدفوعات

كشفت مصرف ليبيا المركزي في بيان تفصيلي عن الإيرادات والنفقات خلال الفترة من 1 يناير/كانون الثاني إلى 30 نوفمبر/تشرين الثاني 2024، في إطار جهوده لتعزيز الشفافية والإفصاح. وأظهرت البيانات تحقيق إجمالي إيرادات بلغت 86.3 مليار دينار ليبي (بسعر صرف 4.8 دينار للدولار)، بينما بلغ إجمالي الإنفاق العام 84.6 مليار دينار. كما سجل عجزاً في ميزان المدفوعات قدره 6.1 مليار دولار حتى نهاية نوفمبر 2024، نتيجة انخفاض إيرادات النقد الأجنبي التي بلغت 17.1 مليار دولار مقارنة بـ 22.3 مليار دولار في نفس الفترة من العام الماضي.

وبلغت استخدامات النقد الأجنبي 23.2 مليار دولار، مسجلة انخفاضاً عن العام الماضي الذي سجل 24.2 مليار دولار. كما أظهرت البيانات تديناً حاداً في إيرادات السوق المحلي من المشتقات النفطية، التي لم تتجاوز 61.6 مليون دينار خلال هذه الفترة.

[المصدر \(صحيفة العربي الجديد، بتصرف\)](#)

“Libyan Central Bank”: \$ 6 Billion Deficit in the Balance of Payments

The Central Bank of Libya (CBL) disclosed in a detailed statement revenues and expenditures from January 1 to November 30, 2024, as part of its efforts to enhance transparency and disclosure. The data showed total revenues of 86.3 billion Libyan dinars (exchange rate of 4.8 dinars to the dollar), while total public expenditure amounted to 84.6 billion dinars. It also recorded a balance of payments deficit of \$6.1 billion as of the end of November 2024, resulting from a decrease in foreign exchange revenues of \$ 17.1 billion compared to \$ 22.3 billion in the same period last year. Foreign exchange uses were \$23.2 billion, down from \$24.2 billion last year. The data also showed a sharp decline in the local market's revenues from oil derivatives, which did not exceed 61.6 million dinars during this period.

Source (Al-Araby Al-Jadeed Newspaper, Edited)

100 مليار دولار تعهدات الهانحين لصندوق البنك الدولي للدول الفقيرة

تعهدت الدول المانحة بتجديد قياسي بقيمة 100 مليار دولار لمدة ثلاث سنوات لصندوق البنك الدولي لأفقر الدول، مما يوفر شريان حياة حيويًا لنضالاتها ضد الديون الساقطة والكوارث المناخية والتضخم والصراع. وأعلن البنك الدولي عن ذلك خلال مؤتمر التعهدات لـ "الرابطة الدولية للتنمية" الذي عقد في العاصمة الكورية الجنوبية سيول، والتي تقدم منحًا وقروضًا منخفضة الفائدة للغاية لقرابة 78 دولة منخفضة الدخل. ويتجاوز المجموع تجديد موارد المؤسسة الدولية للتنمية بقيمة تقدر بحوالي 93 مليار دولار، والذي تم الإعلان عنه قبل ثلاث سنوات. وستساهم الدول بنحو 24 مليار دولار مباشرة للمؤسسة الدولية للتنمية، بزيادة طفيفة فقط عن 23.5 مليار دولار تم التعهد بها في عام 2021. لكن الصندوق سيصدر سندات ويستخدم نفوذًا ماليًا آخر لتمديد ذلك إلى 100 مليار دولار المستهدفة في المنح والقروض حتى منتصف عام 2028.

المصدر (صحيفة العرب اللندنية، بتصرف)

